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Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Colinas - CESCO 
(Comunidade Acadêmica e Sociedade Civil). 

Local: CE de Colinas 

Data: 02 de julho de 2015. 

Horário: 15h30 às 18h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretora do Centro, Prefeito Municipal, 
Secretários de Cultura, do Meio Ambiente e da Juventude do Município de Colinas, 
vereadores representantes do Poder Legislativo Municipal, Coordenadores de Cursos e 
do Programa Darcy Ribeiro, Professores, Servidores, Alunos da UEMA e IFMA e a 
Comissão Executiva do PDI (Lista de presença anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação para a comunidade acadêmica e a sociedade civil, sobre a elaboração 
do processo de construção do Plano de Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI), 
aplicação de questionários sobre a análise swot (ambiente interno e externo) e a 
demanda de cursos para a região sob influência do CESCO. 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ A abertura da reunião foi realizada pela Diretora do Centro, Profª Maria Helena Ribeiro 

Pereira, que manifestou boas-vindas aos presentes, ressaltou a importância em receber o 

Pró-Reitor de Planejamento (Profº Antônio Roberto Coelho Serra) e a equipe da 

PROPLAN, para juntamente com a comunidade acadêmica e a sociedade civil discutir o 

futuro da Universidade através da elaboração do seu Planejamento Institucional - o PDI. 

   

 

2/ O Pró-Reitor de Planejamento da UEMA, Profº Antônio Roberto Coelho Serra, 

manifestou a sua satisfação em estar presente ao Centro de Estudos Superiores de 

 

 



Colinas com a equipe técnica da PROPLAN para debater o Plano de Desenvolvimento 

Institucional da UEMA, e também por estarem participando não só a comunidade 

acadêmica, mas também a sociedade civil representada pelo Prefeito Municipal e 

vereadores do Legislativo Municipal de Colinas. 

 

Enfatizou que o planejamento é um conjunto de ações que visa o futuro, mas para 

alcançar os objetivos desejados deve ser pensado no presente. Os Encontros de 

Planejamento que estão sendo realizados, referem-se a um momento de reflexão para 

estabelecer o ponto de partida do que precisa ser feito para atender as demandas que 

são identificadas e discutidas com cada Centro. 

 

3/ O Prefeito de Colinas, Antônio Carlos Oliveira demonstrou grande conhecimento e 

interação do Poder Municipal com a UEMA, fez um retrospecto da história da 

Universidade, desde os tempos de Escolas isoladas até a sua atuação nos diversos 

municípios, sejam através dos Centros ou dos Polos. Informou sobre a reforma de uma 

Escola municipal que está em andamento e que após a sua conclusão será cedida a 

UEMA para mudança definitiva de sua sede no município e se colocou à disposição da 

Universidade para manter as parcerias necessárias para o crescimento da UEMA e o 

desenvolvimento de Colinas; 

 

4/ O Secretário Municipal de Cultura, Paulo Eduardo de Sousa Coelho, agradeceu a 

oportunidade de estar participante de tão importante Encontro, destacou que a sua 

relação com a UEMA remota ao ano de 2005 quando foi criado o Centro de Colinas. 

 

Como egresso da Instituição do curso de História e com mestrado na mesma área, tem 

acompanhado a trajetória da UEMA e o trabalho da Profª Maria Helena, diretora do 

Centro, em prol do desenvolvimento e fortalecimento da Universidade na região. Informou 

que mais de 60% dos alunos do Centro de Colinas são provenientes do município; 

 

5/ O Profº Mauro Carozzo, Diretor de Planejamento Institucional da UEMA, fez uma 

apresentação da metodologia de construção do PDI, as formas de interação e 

participação da comunidade. Explicou as atribuições das Comissões Setoriais que estão 

sendo criadas tendo na composição representantes dos Centros, que farão as 

interlocuções com as comunidades internas e externas, bem como com as Comissões 

Temáticas e Executiva; 

 



6/ Em seguida foram aplicados 61 (sessenta e um) questionários, distribuídos em 8 (oito) 

grupos de trabalhos, para discutir sobre a análise swot para identificação e sugestões das 

ameaças, oportunidades, forças e fraquezas da UEMA e também sobre as demandas de 

cursos da região e municípios que estão na área de influência do Centro de Estudos 

Superiores de Colinas; 

 

7/ Em seguida um representante de cada grupo apresentou o resultado da pesquisa 

sobre a demanda de cursos para o município e região. Após o recolhimento dos 

questionários, foi informado que as respostas serão objeto de análise da Comissão 

Temática responsável por cada tema abordado. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o Encontro.  

 

 

 

 

 


